

03.03.2014 - 14:00 Uhr

## Le mois thématique «Les Suisses» a fait parler de lui

Bern (ots) -

Les cinq conseils du public de la SRG SSR (SRG.D, RTSR, CORSI, SRG.R et Swissinfo) ont observé les programmes de RSI, RTR, RTS, SRF et SWI diffusés dans le cadre du mois thématique «Die Schweizer - Les Suisses - Gli Svizzeri - Ils Svizzers». L'étendue de l'offre proposée par la SSR a permis de mettre en lumière différents aspects de l'histoire suisse. Les quatre docu-fictions au coeur du projet ont très largement convaincu. En revanche, la surabondance de programmes autour du mois thématique et la faible place accordée aux femmes dans les docu-fictions ont été critiquées. Encouragés par une impression globale positive, les conseils du public souhaitent que la SSR propose d'autres mois thématiques.

Les cinq conseils du public de la SSR ont spécialement coordonné leurs observations et évalué ensemble le mois thématique «Die Schweizer - Les Suisses - Gli Svizzeri - Ils Svizzers». Le résultat de cette observation nationale extraordinaire est plus que satisfaisant: le mois thématique a été globalement bien accueilli dans toutes les régions linguistiques. Le groupe de travail national des présidents des conseils du public tire un bilan positif de cette thématique suprarégionale. Les Suisses se sont intéressés à leur histoire et le mois thématique a donné lieu à divers débats sur l'histoire de notre pays et l'identité suisse - qui malheureusement n'ont pas dépassé les frontières des régions linguistiques.

Les quatre docu-fictions consacrés à six personnages-clés sur les plans historique et politique ont su convaincre. Cette façon intéressante de parler d'histoire a été une première en Suisse et elle a permis de mieux appréhender le passé. Etant donné qu'il n'existe pas de vidéos de cette époque lointaine, la représentation que nous nous en faisons provient essentiellement des livres d'histoire. D'autres éléments du programme tels que la série d'animation «Helvetica» ont été perçus comme complémentaires et enrichissants. Les nombreux trésors retrouvés dans les archives ont également été très appréciés, comme les pièces radiophoniques rediffusées à cette occasion.

La majorité a estimé que l'offre de programmes autour de ce mois thématique était à la limite de la surabondance. Il était assez difficile de garder une vue d'ensemble et le public a pu avoir l'impression que, pendant un mois, la quasi-totalité des émissions était consacrée à un seul thème. Pour la majorité des conseils, une offre moins fournie aurait été plus judicieuse. Les conseils du public ont aussi critiqué le fait que l'angle choisi pour aborder l'histoire occultait largement le rôle joué par les femmes. Le titre «Les Suisses» n'a cependant été jugé insuffisant ou réducteur qu'en Suisse alémanique.

Selon les conseils du public, la communication autour du mois thématique pourrait encore être optimisée. Une communication préalable à grande échelle aurait ainsi permis de fournir une vue d'ensemble de la programmation du mois thématique ainsi qu'une explication à l'absence de personnages féminins dans les docu-fictions.

Les résultats de l'observation ont été longuement discutés avec les responsables des émissions. Les interlocuteurs ont fait preuve d'une grande compréhension mutuelle. Les conseils du public ont fait part de leurs recommandations et ont exprimé le souhait de voir la SSR préparer d'autres mois thématiques. Les membres des conseils seraient notamment intéressés par un docu-fiction sur le début du XXe siècle ou encore par une plongée dans l'avenir de la Suisse.

Groupe de travail des présidents des conseils du public SRG SSR

Contact:

Manfred Pfiffner, Président, président du conseil du public SRG.D,  
079 820 50 61

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100014224/100752177> abgerufen werden.